

INE BUSCA DAR TRANQUILIDAD

Porcentaje de participación, el mismo 1 de junio

POR AURORA ZEPEDA
 azepeda@gtmm.com.mx

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, consideró que saber una estimación de la participación ciudadana durante la próxima elección dará “tranquilidad al país”, por lo que el INE hará estimaciones del porcentaje de participación, a través de una pequeña muestra de casillas.

El ejercicio de estimación estará a cargo de la dirección del Registro Federal de Electores, pues es una dirección ejecutiva “muy sólida” y “en ella tenemos una dirección de estadística, proyecciones. En esa dirección, por ejemplo, para darnos una idea, se estima la cantidad de padrón y lista nominal que vamos a tener en un año y con eso se detona el ejercicio presupuestal del siguiente año”, comentó la presidenta.

Aseguró que esta proyección no tendrá un costo adicional porque “estaremos utilizando prácticamente las herramientas tecnológicas que ya tenemos, solamente estaremos recopilando unos datos”.

Admitió que será una muestra mucho menor a la que se hace en un conteo rápido y mencionó que podrían tomarse entre 10 y 15 casillas de cada distrito,

SERÁ A PARTIR DE UNA PEQUEÑA muestra de casillas en cada distrito; esta proyección no tendrá un costo adicional, señala Guadalupe Taddei



Foto: Cuartoscuro

Guadalupe Taddei dijo que a partir del 2 de junio comenzarán a fluir los resultados.

como muestra, cuándo en 2024, fue de 25 casillas.

Taddei Zavala comentó que se tendrá asistencia de dos personas “que han trabajado en este instituto como asesores o parte de los comités técnicos del conteo rápido y solamente dos personas estarán apoyando desde fuera los trabajos de esta dirección ejecutiva y en particular de

la dirección de estadística del registro”.

Apuntó que al país le servirá tener un dato concreto, una estimación de cuánta gente participó para que no sean “voces sin sustento” las que digan cuánta ciudadanía acudió, pues dijo “creo que eso va a dar tranquilidad al país en la noche del proceso electoral que viene el primero de junio”.

15
CASILLAS

serán tomadas como muestra en cada distrito para determinar la participación ciudadana.

366
PERSONAS

extranjeras participarán como observadores electorales durante los comicios del 1 de junio.



Estaremos utilizando prácticamente las herramientas tecnológicas que ya tenemos, solamente estaremos recopilando unos datos.”

GUADALUPE TADDEI
 CONSEJERA PRESIDENTA
 DEL INE

SITUACIÓN PRESUPUESTAL

Previamente, en sesión extraordinaria con la representación de partidos políticos, el pleno conoció el segundo informe bimestral sobre su situación presupuestal; declaró la procedencia constitucional y legal de los nuevos textos de la Declaración de Principios, Programa de Acción y Estatutos de Movimiento Ciudadano, aprobados por la Comisión de Constitucionalidad y Legalidad, el 29 de enero de 2025 y se le dio un plazo para cumplir con las modificaciones en materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género y paridad sustantiva; además de que resolvió un recurso de revisión interpuesto por un particular.

Taddei: resultados de la SCJN estarán listos el 2 de junio

El día de la votación se dará un aproximado de la participación ciudadana, asegura

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, reiteró que los resultados para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se darán a conocer al día siguiente de la jornada electoral, el 2 de junio. Sin embargo, el día de la votación se dará un aproximado de la participación ciudadana.

“Yo quiero ser muy clara en esto, ¿por qué no se pueden dar los resultados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación el mismo día?, pero sí podemos dar avances, que todo mundo estemos atentos a ellos.

“De entrada, cualquier ciudadano o ciudadana puede estar siguiendo los cómputos del estado que le interese, del distrito que le interese y, por supuesto, de todo el país. Eso lo vamos a tener en línea y se va a estar transmitiendo”, sostuvo en conferencia de prensa.

Explicó que no se puede tener 100% de los cómputos el mismo día porque dependen del traslado de los paquetes a las juntas y algunas quedan lejos de las casillas. Resaltó que el sistema de captura de votos es sencillo, y sobre la aplicación “está siendo probada la herramienta informática para esto; ha sido funcional y muy bien entendida por parte de los que hasta este momento han formado parte de los simulacros”.

“Al siguiente día, y estamos por definir a qué horas, ya del día 2 [de junio], podríamos salir con el primer resultado y conforme se vayan terminando los cómputos estaremos entregando los resultados en los siguientes días”.

Respecto a la participación ciudadana, señaló que se implementará un instrumento para estimar el número de personas que acudió a votar, tomando como muestra entre 10 a 15 casillas de cada uno de los 300 distritos.

Aseguró que no se destinarán recursos adicionales, ya que se utilizarán las herramientas con las que ya cuenta el INE, mediante la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores. Aunque tendrán la asistencia de dos asesores que ya han trabajado en el comité técnico de conteos rápidos de procesos anteriores.

Reitera llamado al sufragio

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló que sí preocupan las campañas que llaman a no votar en la elección judicial, por lo que refrendó la invitación a participar en la jornada electoral del 1 de junio.

“Siempre preocupa que existan campañas adversas al ejercicio libre y soberano del derecho a votar. Siempre preocupa para este instituto porque, contrario a estas campañas, el instituto siempre está posicionando el llamado al voto y trabajamos en ese sentido para todos, los 100 millones de electores que tenemos en la lista nominal”, dijo Taddei.

Señaló que el país busca una participación mucho más amplia en todos los procesos electorales y afirmó que lo han logrado poco a poco. “Yo creo que tendríamos que ser de nueva cuenta referente a nivel mundial, pero también de nueva cuenta referente de congruencia, de este ánimo que nos debe involucrar a todos los que tenemos algo que ver con la ciencia política, la democracia, el ser democrata, el participar, el promover la participación ciudadana, el Estado preocupado por políticas públicas que tengan que ver con educación cívica y participación ciudadana”, sostuvo. ●

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

“Siempre preocupa que existan campañas adversas al ejercicio libre y soberano del derecho a votar. Siempre preocupa para este instituto”

“Al siguiente día (...) podríamos salir con el primer resultado y conforme se vayan terminando los cómputos estaremos entregando los resultados en los siguientes días”

ESPECIAL



Guadalupe Taddei señaló que el país busca una participación mucho más amplia en todos los procesos electorales.